
Question raised by MP Chong on Thursday, February 17th, 2022, before the Standing Committee on 
Foreign Affairs and International Development (FAAE). RESPONSE: 

 
Question posée par MP Chong jeudu, le 17 février, 2022, devant le Comité permanent des affaires 

étrangères et du développement international (FAAE). RÉPONSE : 
 

1. MP Bendayan (LPC): Requested a breakdown of the $7 million humanitarian assistance funding that 
was announced on June 18th, 2021. 

• In June 2021, in response to increasing humanitarian needs arising from the ongoing conflict in 
Ethiopia’s Tigray region, including indications that as many as 400,000 people were facing 
famine conditions, Canada allocated an additional $7 million in humanitarian assistance funding 
amongst several of its existing humanitarian partners operating in the country. 

o UN World Food Programme (WFP) - $4.25M to help provide emergency food and nutrition 
assistance to food insecure households. 

o UN Office for the Coordination of Humanitarian Affairs (OCHA) - $100K to support the 
increasing coordination needs associated with access and other challenges facing the 
humanitarian response. 

o Ethiopia Humanitarian Fund (EHF) - $2.15M. This OCHA-managed common fund allows for 
timely and flexible allocations to UN agencies and NGOs in response to deteriorating 
situations or emerging needs based upon the most up-to-date ground-level needs 
assessments. 

o International Committee of the Red Cross (ICRC) - $500K to provide multisectoral 
assistance, with a particular focus on support to damaged health facilities and the provision 
of protection services, based on ICRC’s often unique access to conflict-affected populations. 

• This $7 million was allocated to complement $34 million in humanitarian assistance funding 
already provided by GAC for Ethiopia in 2021, including to the above-noted partners who also 
received funding under the initial allocation for 2021 and were already responding to needs 
arising from the conflict in Tigray.  

• Canada’s humanitarian assistance funding, alongside that of other donors, was provided to 
these partners in response to international appeals and was used to address the breadth of 
humanitarian needs arising from the conflict. Despite the many challenges, Canada’s partners 
are responding to humanitarian needs in Tigray and are achieving results. For example: 

o Food assistance actors, of which WFP is the largest, provided food assistance to more than 
877,000 people in Tigray between mid-October 2021 and the beginning of February 2022. 

o In 2021, the EHF allocated USD 87.8 million to support 175 projects across Ethiopia. Of this 
amount, USD 23.8 million (27%) was allocated to projects within Tigray, including providing 
critical healthcare and protection services in response to widespread conflict-related sexual 
violence. 

o In 2021, the ICRC provided technical support and medical supplies to 11 primary health 
centers and supported 6 “One Stop Centres” for survivors of sexual violence in Tigray. ICRC 
flights are continuing to bring critical medical supplies into Tigray in early 2022, even as road 
access remains cut off by conflict. 

 



2. MP Genuis (CPC): 

a. Requested a response on whether Canada is engaged in the case of Dawit Isaak, the longest 
detained journalist in the world, who is imprisoned in Eritrea. 

• Human rights, including freedom of expression and media freedom, are the cornerstone of 
Canadian foreign policy. Global Affairs Canada (GAC) officials continue to monitor 
developments in the case of Dawit Isaak. GAC officials have engaged with their partners on 
this issue, including the Executive Director of the Raoul Wallenberg Center for Human Rights, 
an NGO that is advocating for Mr. Isaak’s case. GAC officials have also been very vocal in 
calling for an end to all forms of human rights violations and abuses in Eritrea, including 
arbitrary detentions and restrictions on freedom of expression, opinion, and faith. 

 
b. Requested a response regarding a meeting between Canada’s ambassador with the Ethiopian 

Minister of Mining and Petroleum, and why a Tweet that highlighted the meeting was deleted.  

• It is our standard practice to regularly review social media content, to ensure relevance and 
accuracy. In this case, the Embassy decided to remove the tweet in order to avoid any 
possible misperception of Canada’s motivation. This was done to not distract from the 
concerns expressed by the Ambassador of Canada to Minister Banti in their meeting, 
regarding the need for peace, stability, and a commitment to best practices related to good 
governance and policies that will attract investment and ensure broad-based growth for all 
Ethiopians.  

 
3. MP McPherson (NDP): 

a. Requested information on Canadian mining companies looking to operate in the Tigray Region, 
and whether any licenses have been offered. 

• No Trade Commissioner services nor assistance to mining companies have been provided in 
the Tigray region since the conflict began. 

• The Government of Canada expects that Canadian companies operating abroad, including 
in Ethiopia, to abide by all relevant laws, respect human rights in their operations, and 
adopt voluntary best practices and internationally respected guidelines on responsible 
business conduct such as the UN Guiding Principles on Business and Human Rights and the 
OECD Guidelines for Multinational Enterprises.   

• The Canadian Ombudsperson for Responsible Enterprise (CORE), which is mandated to 
promote responsible business conduct and investigate alleged human rights abuses in the 
mining sector, has received no complaints.  

• There are eight different Canadian companies with mining interests in Ethiopia. All eight 
companies acquired their licenses before the conflict. Three of these companies have done 
concrete work in Tigray, but all have since indefinitely suspended their activities since the 
conflict began. 

• Canada has not provided any direct or indirect support for Canadian mining companies in 
Tigray since the start of the conflict. 

 
b. Requested additional information on how much Canada has contributed to COVAX, such as 

PPE; in addition to vaccinations. 



• COVAX and other partners decide on the basis of needs and capacity requirements which 
countries the vaccines are sent to.  

• Canada’s contributions to COVAX to date have consisted of financial contributions toward 
the procurement and delivery of vaccines, as well as vaccine doses deemed surplus from 
Canada’s domestic supply. COVAX does not facilitate donations of PPE. In terms of figures, 
Canada contributed $545 million to the COVAX AMC to support the procurement, 
distribution, and delivery of COVID-19 vaccines. Through the support of Canada and other 
donors, Ethiopia has received over 39.6 million doses of COVID-19 vaccines, and over US $14 
million in delivery support. 

• Canada has also provided Gavi, the Vaccine Alliance with grants to cover the ancillary costs 
associated with surplus dose donations, which include diluent, syringes, and safe disposal 
materials. As of February 25, 2022, over 13.8 million surplus vaccine doses have been 
delivered through the COVAX facility. Canada has also shared 762,080 AstraZeneca doses 
through direct, bilateral arrangements with countries in Latin America and the Caribbean. 

• Canada supported Africa Centres for Disease Control and Prevention’s (A-CDC) Partnership 
to Accelerate COVID-19 Testing (PACT) to test, trace, and treat COVID-19 cases in a timely 
manner to minimize the impact of the pandemic via a $2.5M contribution to the African 
Society for Laboratory Medicine (ASLM) in 2020-2021.  

• Through the African Union Commission (AUC), during the first few months of the COVID-19 
pandemic, $617K out of $5M funding was reallocated to Africa CDC to locally recruit Rapid 
Responders working across several technical areas, e.g. surveillance, epidemiology, 
laboratory, clinical case management and infection prevention and control 

• Canada is proud to have supported Africa CDC and its member countries to address COVID-
19 threats through the in-kind contribution of personal protective equipment (PPE). 
Specifically, in July 2020, Canada delivered 400,000 “N95” masks to the CDC (valued at $3M 
CAD), which were redistributed by CDC to 27 states.  A further contribution of 2.9 million 
N95 respirators (valued at $7.2 M CAD) was delivered in May 2021. 

 
c. Requested clarification on whether Canada is using vaccine donations as part of its official 

development levels (ODA). 

• Canada follows the reporting directives from Organisation for Economic Co-operation and 
Development's (OECD) Development Assistance Committee (DAC) and reports direct vaccine 
donations as ODA.  Given non-disclosure agreements with manufacturers, the OECD-DAC 
Secretariat recommends using the average price of USD 6.72 per dose provided in 2021. 
Canada will follow this recommendation and report each vaccine donation at that price.   

 

 

 

 

 

 

 



1. Députée Bendayan (PLC) :  A demandé une ventilation de l’aide humanitaire de 7 M$ annoncée le 
18 juin 2021. 

 
• En juin 2021, en réponse aux besoins humanitaires croissants découlant du conflit en cours 

dans la région du Tigré, en Éthiopie – y compris des indications selon lesquelles jusqu’à 
400 000 personnes se trouvaient en situation de famine – le Canada a alloué un financement 
supplémentaire de l’aide humanitaire de 7 M$ à plusieurs de ses partenaires humanitaires 
actifs au pays. 

o Programme alimentaire mondial (PAM) de l’ONU – 4,25 M$ pour fournir une aide 
alimentaire et nutritionnelle d’urgence aux ménages en situation d’insécurité alimentaire. 

o Bureau de la coordination des affaires humanitaires (BCAH) de l’ONU – 100 000$ pour 
soutenir les besoins croissants de coordination liés à l’accès et aux autres défis auxquels 
est confrontée la réponse humanitaire. 

o Fonds humanitaire pour l’Éthiopie (FHE) – 2,15 M$ Ce fonds commun géré par le BCAH 
permet des allocations rapides et flexibles aux organismes de l’ONU et aux ONG en 
réponse à la détérioration de la situation ou aux besoins émergents selon les plus récentes 
évaluations des besoins sur le terrain. 

o Comité international de la Croix-Rouge (CICR) – 500 000 $ pour fournir une assistance 
multisectorielle, particulièrement un soutien aux établissements de santé endommagés et 
à l‘administration de services de protection, basé sur l’accès souvent unique du CICR aux 
populations touchées par le conflit. 

• Ces 7 M$ ont été alloués pour s’ajouter au financement de l’aide humanitaire de 34 M$ 
qu’AMC avait déjà fourni à l’Éthiopie en 2021, y compris aux partenaires susmentionnés qui ont 
également reçu des fonds dans le cadre de l’allocation initiale pour 2021 et qui répondaient 
déjà aux besoins découlant du conflit au Tigré.  

• Le financement de l’aide humanitaire du Canada – ainsi que celui d’autres donateurs – a été 
fourni à ces partenaires en réponse aux appels internationaux et a été utilisé pour répondre à 
l’ensemble des besoins humanitaires découlant du conflit. Malgré les nombreux défis, les 
partenaires du Canada répondent aux besoins humanitaires du Tigré et parviennent à des 
résultats. Par exemple: 

o Les intervenants de l’aide alimentaire, dont le PAM est le plus important, ont fourni une 
aide alimentaire à plus de 877 000 personnes dans le Tigré entre la mi-octobre 2021 et le 
début du mois de février 2022. 

o En 2021, le FHE a alloué 87,8 M$ US pour soutenir 175 projets dans toute l’Éthiopie. Sur 
cette somme, 23,8 millions de dollars américains (27 %) ont été alloués à des projets au 
Tigré, y compris l’administration des services de soins de santé et de protection essentiels 
en réponse aux violences sexuelles généralisées liées au conflit. 

o En 2021, la CICR a offert un soutien technique et des fournitures médicales à 11 centres de 
santé primaire et a aidé six bureaux régionaux centralisés pour les survivants de violences 
sexuelles au Tigré. Les vols de la CICR continueront d’acheminer des fournitures médicales 
essentielles dans la région du Tigré au début de l’année 2022, même si l’accès routier reste 
coupé en raison du conflit. 

 
1. Député Genuis (PCC): 



a. A demandé une réponse sur l’engagement du Canada dans le cas de Dawit Isaak, le journaliste 
détenu pendant la plus longue période au monde, emprisonné en Érythrée. 

• Les droits de la personne, y compris la liberté d’expression et la liberté des médias, sont la 
pierre angulaire de la politique étrangère du Canada. Affaires mondiales Canada (AMC) est 
au courant du cas de Dawit Isaak. Les représentants de AMC collaborent avec leurs 
partenaires sur ce cas, notamment le Directeur exécutif du Centre Raoul Wallenberg pour les 
droits de la personne, une ONG qui milite pour le cas de M. Isaak. Les représentants de AMC 
continuent d’appeler à l’arrêt de toutes les formes de violations et d’abus des droits de la 
personne en Érythrée, dont les détentions arbitraires et les restrictions à la liberté 
d’expression, d’opinion et de foi. 

 
b. A demandé une réponse concernant une réunion entre l’ambassadeur du Canada et le ministre 

éthiopien des Mines et du Pétrole, et pourquoi un gazouillis qui soulignait la tenue de la 
réunion a été supprimé.  

• Nous avons pour pratique courante d’examiner régulièrement le contenu de nos médias 
sociaux pour en assurer la pertinence et l’exactitude. Dans ce cas, le message visait à faire 
savoir que le Canada désire effectuer des investissements commerciaux mutuellement 
bénéfiques, mais il a été supprimé, car il n’était pas pertinent en raison du conflit qui se 
déroule actuellement en Éthiopie. Comme l’ambassadeur du Canada l’a soulevé lors de la 
réunion avec le ministre Banti, nous demeurons préoccupés par le besoin de rétablir la paix 
et la sécurité, et nous sommes résolument en faveur des pratiques exemplaires relatives à la 
bonne gouvernance et des politiques qui permettront d’attirer des investissements et 
d’assurer une croissance généralisée et favorable à tous les Éthiopiens.  

 
2. Députée McPherson (NPD) : 

c. A demandé des renseignements supplémentaires sur les sociétés minières canadiennes qui 
cherchent à exercer des activités dans la région du Tigré, et si des licences ont été octroyées. 
 
• Aucun service et aucune aide n’ont été offerts par des délégués commerciaux à des sociétés 

minières dans la région du Tigré depuis le début du conflit. 
• Le gouvernement du Canada s’attend à ce que les sociétés minières qui exercent des 

activités à l’étranger, y compris en Éthiopie, le fassent en se conformant à toutes les lois et 
règlements des pays hôtes, en respectant les droits de la personne, et à ce qu’elles adoptent 
volontairement les pratiques exemplaires et les lignes directrices respectées à l’échelle 
internationale sur la conduite responsable des entreprises, comme les Principes directeurs 
relatifs aux entreprises et aux droits de l’homme des Nations unies et les Principes directeurs 
de l’OCDE à l’intention des entreprises multinationales.  

• L’ombudsman canadien de la responsabilité des entreprises, qui a pour mandat de 
promouvoir une conduite responsable des entreprises et d’enquêter sur les violations 
présumées des droits de la personne dans le secteur minier, n’a reçu aucune plainte.  

• There are eight different Canadian companies with mining interests in Ethiopia. All eight 
companies acquired their licenses before the conflict. Three of these companies have done 
concrete work in Tigray, but all have since indefinitely suspended their activities since the 
conflict began. 



• Huit sociétés minières canadiennes distinctes ont des intérêts miniers en Éthiopie. Ces huit 
sociétés ont acquis leurs licences avant le conflit. Trois d’entre elles ont effectué des travaux 
concrets au Tigré, mais toutes ont suspendu leurs activités pour une durée indéterminée 
depuis le début du conflit. 

• Le Canada n’a fourni aucun soutien direct ou indirect à des sociétés minières canadiennes 
au Tigré depuis le début du conflit. 

 
d. A demandé des renseignements supplémentaires sur la contribution du Canada au programme 

COVAX, comme l’EPI, en plus de la vaccination. 
 

• COVAX et d’autres partenaires décident en fonction des besoins et des capacités requises 
des pays vers lesquels les vaccins sont envoyés. 

• Les contributions du Canada à COVAX ont jusqu’à présent consisté en des contributions 
financières pour l’achat et la livraison de vaccins, ainsi que des doses de vaccins jugées 
excédentaires par rapport à l’approvisionnement intérieur du Canada. COVAX ne facilite pas 
les dons d’EPI. En termes de chiffres, le Canada a versé 545 millions de dollars au système de 
garantie de marché AMC COVAX afin de soutenir l’approvisionnement, la distribution et la 
livraison des vaccins contre la COVID-19. Grâce au soutien du Canada et d’autres donateurs, 
l’Éthiopie a reçu plus de 39,6 millions de doses de vaccins contre la COVID-19, et plus de 
14 M$ US en soutien à la livraison. 

• De plus, le Canada a également accordé à Gavi, l’Alliance du vaccin, des subventions pour 
couvrir les frais accessoires associés aux dons de doses excédentaires, qui comprennent le 
diluant, les seringues et les matériaux d’élimination sécuritaire. En date du 25 février 2022, 
plus de 13,8 millions de doses de vaccin excédentaires ont été livrées par l’intermédiaire du 
Mécanisme COVAX. Le Canada a également partagé 762 080 doses du vaccin d’AstraZeneca 
dans le cadre d’accords bilatéraux directs avec des pays d’Amérique latine et des Caraïbes. 

• Le Canada a soutenu le Partenariat pour accélérer les tests COVID-19 de l’A-CDC (Centres de 
contrôle et de prévention des maladies de l’Afrique) pour tester, dépister et traiter les cas 
de COVID-19 en temps opportun afin de minimiser les répercussions de la pandémie, par le 
biais d’une contribution de 2,5 M$ à la Société africaine pour la médecine biologique (ASLM) 
en 2020-2021.  

• Par l’intermédiaire de la Commission de l’Union africaine (CUA), au cours des premiers mois 
de la pandémie de COVID-19, 617 000 $ sur un financement de 5 M$ ont été réaffectés à 
l’Africa CDC pour recruter localement des intervenants rapides travaillant dans plusieurs 
domaines techniques (p. ex. la surveillance, l’épidémiologie, le laboratoire, la gestion des cas 
cliniques et la prévention et le contrôle des infections). 

• Le Canada est fier d’aider l’Africa CDC et ses pays membres à faire face aux menaces de la 
COVID-19 par une contribution en nature d’équipement de protection individuelle (EPI). Plus 
précisément, en juillet 2020, le Canada a livré au CDC 400 000 masques N95 (d’une valeur 
de 3 M$ CA), qui les a redistribués à 27 États. Une autre contribution de 2,9 millions de 
respirateurs N95 (d’une valeur de 7,2 M$ CA) a été livrée en mai 2021. 

 
e. A demandé des éclaircissements pour savoir si le Canada utilise les dons de vaccin dans le cadre 

son aide au développement officielle (ADO). 
 

Le Canada suivra les directives de déclaration du Comité d’aide au développement (CAD) de 
l’Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) et déclarera les dons 



directs de vaccins comme de l’ADO. Compte tenu des accords de non-divulgation avec les 
fabricants, le secrétariat du CAD de l’OCDE recommande d’utiliser le prix moyen de 6,72 USD par 
dose fournie en 2021. Le Canada suivra cette recommandation et déclarera chaque don de 
vaccin à ce prix.  

 

 


